

00965F 0718

Asunción, 22 de mayo de 1985.-

OBJETO: ELEVAR INFORME
AL: SEÑOR JEFE DE INVESTIGACIONES
DON PASTOR M. CORONEL
E. S. D.

Tengo el honor de dirigirme a esa Superioridad, con el objeto de elevar a su conocimiento el siguiente informe, relacionado al control establecido sobre las audiciones de Radio Mandutí, correspondiente al día de la fecha.

MOVIL DE ATILIO VIERA

Referente al caso MENGELE, estoy con el Dr. ANTONIO FERNANDEZ GADEA, teniendo en cuenta que es trascendente la información que surge, jurídicamente hablando. Aunque fuese detenido JOSEPH MENGLLE en nuestro país, no podrá ser extraditado de ninguna manera, según lo que prescribe nuestra legislación vigente.

DR. ANTONIO FERNANDEZ GADEA

Es categórico. No puede hacerse lugar al pedido de extradición porque los hechos que se le imputan ocurrieron hace más de treinta años y de acuerdo a nuestra legislación, cualquier tipo de delito incluso aquel que merezca pena de muerte, prescribe a los treinta años. También de acuerdo a nuestra legislación no puede hacerse lugar al pedido de extradición cuya acción se prescribe. Así que categóricamente no puede ser extraditado el señor MENGELE de acuerdo a nuestra legislación positiva.

DECLARACIONES DE PERSIO FRANCO

Se pueden conocer a los Partidos que están o no a favor de la unidad, porque nosotros dimos pasos adelantados en el sentido de acelerar este proceso nombrando una Comisión para que trabaje por la unidad, y cuyos nombres los conoce muy bien la ciudadanía toda, pero no tenemos respuesta en el sentido de si los otros Partidos hicieron lo mismo y resulta que no queremos caer tampoco en el consabido error de que el pueblo liberal se entusiasma y después se producen estas cosas.

OSCAR ACOSTA

De hecho, no hay rompimiento del diálogo?

PERSIO FRANCO

El diálogo no va a ser roto jamás, esto va a seguir porque esta cuestión de la unidad es algo que está metido en el corazón de todos los liberales, todo el mundo quiere la unidad, pero tenemos que tomar las cosas

./ junio a llevarse a cabo en Estocolmo en el sentido de mayor asistencia de la Internacional Socialista para los países del Tercer Mundo y específicamente para América Latina en cuanto hace al proceso de democratización del Cono Sur y básicamente una mayor solidaridad con Chile y Paraguay. Ese es el documento más importante a aprobarse en Buenos Aires en la próxima semana. En cuanto a la Vice Presidencia, es una propuesta del Buró que viene de Río de Janeiro, pero no hay nada oficial al respecto.

OSCAR AGOSTA

El febrerismo llevaría algunas propuestas al Congreso de Buenos Aires?

EUGENIO ACEVEDO

Por supuesto, el P.R.F. tiene propuestas concretas acerca del proceso de democratización no solamente en Paraguay sino en América Latina y entendemos por proceso de democratización no solamente la apertura democrática en países donde aún existen dictaduras sino que fundamentalmente procesos que vigoricen a las aperturas democráticas ya existentes, casos concretos y más cercanos, Brasil, Argentina y Uruguay. En ese sentido, el febrerismo llevará algunas propuestas concretas sobre una nueva relación de intercambio internacional entre estos países que están en pleno desarrollo democrático.

HUMBERTO RUBIN

No creo que se pueda hacer lo de MARTINEZ YARYES, ya que creo que solamente la voz, a pesar de que las otras radios pueden, los otros diarios pueden, menos nosotros.

NICOLAS ARGUELLO

Podríamos pedir entonces el discurso del Dr. MARTINEZ YARYES

HUMBERTO RUBIN

Pedíle el discurso oficial a MARTINEZ YARYES y leerlo nosotros, a ver en qué momento les molesta, pero nos parece desleal que hable, ya que en el mitin podían hablar si querían, me parece, los del Partido Liberal y Radical, si hubieran querido, no lo sé, pero les molestó y entonces esta es la parte muy delicada para nosotros en los viernes políticos.

HUMBERTO RUBIN

Asunción. SIMON WIESENTHAL y BEATE KLARFELD, los tenaces buscadores de criminales de guerra nazis coincidieron en Paraguay en su búsqueda de JOSEPH MENGELE "el ángel de la muerte" reclamado por 400.000 homicidios. El diario HOY publicó el primero de cinco avisos de WIESENTHAL que pretende la colaboración de los paraguayos a cambio de fuerte recompensa, para apresar a MENGELE, extraditarle a Alemania Federal y juzgarle por sus crímenes contra la humanidad (están escuchando ustedes de fondo (la madre judía)). El anuncio describe a MENGELE como

./.. caída de Berlín en manos de los aliados, hemos difundido enfoques con situaciones mucho más crudas que el contenido del film, donde se piden datos sobre el criminal nazi DR. MENGELE, manifestaron los directivos del 13. Conviene señalar que los mismos insistieron en que la cuestión tiene que ser con fundamentos más creíbles que los expuestos por la KLARSFELD para luego sentendar a través del propio Presidente de la red señor BO, que dijo: Nosotros pensamos que este es un cuento de la señora para subsistir, y que es su modo de vida. Es la cuarta vez que viene y no ha podido demostrar que MENGELE está aquí. Si esto es cierto, nosotros mismos le ayudaremos a buscarlo. Finalmente señalaron que se ha hecho un gran montaje para sacar dinero a incautos de Europa y que la versión de la cazadora ofende como paraguayo, pues nos tienen como mentirosos. Según se supo, BEATE KLARSFELD ahora propondrá ahora la exhibición del film a los directivos del Canal 9, aguardándose el resultado de este intento.

REPORTAJE A BEATE KLARSFELD

HUMBERTO RUBIN

Ella sabe que hay una entrevista, reunión de prensa con el Canal 13?

RICARDO CABALLERO AQUINO (traductor)

BEATE KLARSFELD

Sí, yo estoy enterada que el señor BO va a llamar a una conferencia de prensa esta mañana para intentar explicar la situación del por qué rechazaron. Yo lo que puedo pensar es que ellos lo rechazaron porque saben donde está MENGELE y no quieren que la gente se entere o directamente no tienen una razón específica.

HUMBERTO RUBIN

NUMA MALLORQUIN, Gerente del Canal, dijo que no tenían problemas en la proyección de la película, lo que ellos quieren saber es si se garantiza la recompensa y ella habló de un comienzo, porque había un cheque de dos mil o dos mil quinientos dólares. Cuanto iba a costarle a ella la proyección de esa película?

BEATE KLARSFELD

Yo soy la primera sorprendida porque el sábado estuve hablando con el Gerente comercial de la Empresa, llegamos a un acuerdo de que el programa se iba a pasar en el aire por seis días, le hice un cheque por 2.330 dólares, le entregué y el lunes por la mañana teníamos que pasar nada más que a firmar el contrato. Cual fue la sorpresa mía, que al llegar ahí para firmar el contrato, me encontré con el rechazo, de pasar la película.

HUMBERTO RUBIN

Concretamente, cual fue la exigencia?

./o. dicho. También dije que en las colonias menonitas se trabaja de sol a sol y que por allí no existe ninguna persona buscada por crímenes de guerra.

HUMBERTO RUBIN

Decía el cable que vos habías dicho que en el año 1957 ya LAINO había desaparecido del Paraguay y LAINO te recordaba, acá está el cable: "Las contradicciones que se observan en declaraciones de funcionarios del Gobierno del Presidente Stroessner sobre la presencia en ese país del médico nazi JOSEPH MENGELE, son risueñas, afirmó aquí el opositor paraguayo DOMINGO LAINO. El Escribano General del Gobierno del Paraguay....."

ESC. JUAN JOSE BENITEZ RICKMAN

Es un error total, yo soy Escribano, pero no del Gobierno, Delegado de Gobierno.

HUMBERTO RUBIN

Y dice "Gobernador de la Provincia de Boquerón", te cuento que ya aclaré esto..... "JUAN JOSE BENITEZ RICKMAN que ahora la prensa de que ahora MENGELE no está en Paraguay y que la única vez que estuvo en el país fue en 1957, cuando aún no era buscado como criminal de guerra." Según estás diciendo, acá está el primer error?

JUAN JOSE BENITEZ RICKMAN

Según estoy diciendo, no. Según dice LAINO, y lo que dice LAINO para mí no existe, sus expresiones carecen de veracidad. Yo lo único que dije es que estuvo, según informaciones, que fue naturalizado y posteriormente cuando llegaron pedidos de captura desaparición del país y que no está en el Departamento. Eso manifesté.

HUMBERTO RUBIN

Creo que esta parte no le corresponde a LAINO sino al cable de EFE por eso están mezclando los casos. Dice "Rickman agregó que LAINO, Vice Presidente del Partido Liberal Radical Auténtico y expulsado del país en el 82 miente descaradamente al asegurar que el angel de la muerte reside en Asunción..." hasta ahí, bien?

JUAN JOSE BENITEZ RICKMAN

Quiero aclarar algo más. Que yo tuve una visita del Colegio del Estado de Israel, a los efectos de conversar con el Director y él me ha manifestado que la mejor atención se recibe en Paraguay, en el sentido de la colectividad judía o israelita, recibe la mejor atención, que no tienen problemas con las autoridades y que asistirán a Boquerón con el Pabellón de Israel y el Pabellón paraguayo, que se harían presentes en Boquerón para rendir homenaje a los

./o. héroes paraguayos.

HUMBERTO RUBIN

El político exiliado señaló que RICKMAN dice que soy un mentiroso descarado, precisamente lo que yo pienso de él, que hasta contradice hechos reconocidos por el Gobierno. DOMINGO LAINO, como Diputado de su país, presentó en el Parlamento un proyecto para que se investigara las actividades del ex jerarca nazi en Paraguay y para que se despojara a MENGELE de su carta de ciudadanía. Añadió que el lunes último, escuché una entrevista telefónica que el periodista JORGE ELIACHEV de Radio Continental de Buenos Aires le hizo a uno de los propietarios de Radio 1º de Marzo de Asunción, quien admitió que las fuerzas de seguridad no están buscando a MENGELE. Ello ilustra en exacta medida que la Policía y las Fuerzas Armadas de mi país está protegiéndole.

JUAN JOSE BENITEZ RICKMAN

Lo que yo estoy viendo es que este señor LAINO se está haciendo una ensalada rusa con sus expresiones, le falta coherencia a este mozo, para mí tiene que dejarse de hacer política por que lo que él hace es politiquería.

SUB CRIO. MARIO NUNEZ ALMADA
Jefe Comunicaciones D-3

Asunción, 30 de mayo de 1985.-

A conocimiento del Señor Jefe de Policía



PASTOR M. CORONEL
Jefe Depto. Investigaciones